
                ATA N° 021/2017 
 
Aos vinte e três (23) dias do mês de maio do ano dois mil e dezessete, na Sede 
do Poder Legislativo, foi realizada a vigésima primeira (21ª) Sessão Ordinária 
da Primeira Sessão Legislativa - 17ª Legislatura, da Câmara Municipal de 
Lajeado. Presentes os seguintes Vereadores: Waldir Blau, Ildo Paulo Salvi,  
Mariela Fernanda Portz Dorneles,  Eloede Maria Conzatti, Sérgio Luiz 
Kniphoff, Antônio Nilson José do Arte, Paulo Adriano da Silva,  Arilene Maria 
Dalmoro, Ernani Teixeira da Silva, Ederson Fernando Spohr, Carlos Eduardo 
Ranzi, Antônio Marcos Schefer, Fabiano Bergmann, Waldir Sérgio Gisch e 
Mozart Pereira Lopes. Verificada a presença do número regimental o Senhor 
Presidente Waldir Blau abriu os trabalhos invocando o nome de Deus. A 
Secretária da Mesa Vereadora Mariela Fernanda Portz Dorneles,  leu um texto 
da Sagrada Escritura. ATA Nº 020/2017 da Sessão Ordinária foi aprovada por 
unanimidade com a ausência do Vereador Sérgio Luiz Kniphoff. 
EXPEDIENTE: Conforme Boletim nº 020/2017 em anexo. VEREADORES 

INSCRITOS: Mariela Portz,  Nilson do Arte, Paulo Adriano da Silva, Eder 
Spohr, Carlos Eduardo Ranzi, Marquinhos Schefer, Fabiano Bergmann Ildo 
Paulo Salvi e Waldir Blau justificaram as indicações lidas  no Expediente. 
Mozart Pereira Lopes solicitou que fosse votado ainda na Sessão do dia de 
hoje o Projeto de Lei nº 056-01/2017 de autoria do Poder Executivo. FORAM 
APROVADOS OS SEGUINTES REQUERIMENTOS ENTREGUES 
DURANTE A SESSÃO: ELOEDE CONZATTI: Solicita à STHAS que informe 
se existe algum Programa e quais as políticas específicas voltadas ao combate 
da exploração e abuso de adolescentes no município de Lajeado. Solicita, 
também, espaço para falar no expediente sobre o IFSul, Instituto Federal Sul-
Rio-Grandense e sobre o Dia Nacional de combate à exploração sexual de 
crianças e adolescentes.ANTÔNIO MARCOS SCHEFER: Solicita ao Prefeito 
Municipal e à STHAS que informe como está funcionando a transferência dos 
restos mortais dos túmulos para as gavetas nos cemitérios do município, pois, 
segundo reclamações que chegaram a este Vereador, não está sendo cumprido 
o Projeto elaborado para esta questão. SÉRGIO LUIZ KNIPHOFF: Solicita 
espaço no expediente para falar sobre a poda de árvores no município de 
Lajeado.ARILENE MARIA DALMORO: Solicita espaço no expediente para 
falar sobre Cemitério Municipal de Lajeado.ERNANI TEIXEIRA DA SILVA: 
Solicita providência no sentido de tapar o enorme buraco na Travessa 
Christiano Schmidt, no Bairro Centro, nas proximidades da empresa Mais 
Seguros, pois o buraco está causando enormes dificuldades aos 
usuários.ELOEDE CONZATTI: Solicita ao Poder Executivo – Secretaria da 
Agricultura que providencie o recolhimento do lixo verde na Rua Cristiano 
Schneider em frente à Oficina Mecânica do Knech, no Bairro Olarias;  Solicita 



ao Poder Executivo – Secretaria da Agricultura que providencie o 
recolhimento do lixo verde na Rua Carlos Gomes, 556, no Bairro Centenário;  
Solicita ao Poder Executivo – Secretaria da Agricultura que providencie o 
recolhimento do lixo verde na Rua Adolfo Kauffmann, depois do Mercado 
Zago, no Bairro Centenário;  Solicita ao Poder Executivo – Secretaria da 
Agricultura que providencie o recolhimento do lixo verde na Rua Ireno 
Schena, 979, no Bairro Planalto.ORDEM DO DIA: Obs.: Onde se lê 
“aprovado”, leia-se “aprovado por unanimidade”.FORAM APROVADOS 
POR UNANIMIDADE OS SEGUINTES PROCESSOS:Processo nº 55.383, 
contendo o Projeto de Lei nº 049-01/2017, de autoria do Poder Executivo, que 
“Altera o Quadro Geral dos Cargos de provimento efetivo da Lei Municipal nº 
10.079/2016, e dá outras providências”.Processo nº 55.422, contendo o Projeto 
de Lei CM nº 048-01/2017, de autoria do Vereador Antônio Nilson José do 
Arte, que “Denomina de Rua ‘Santo Antoninho’ a Rua A, localizada no Bairro 
Santo Antônio”.Processo nº 55.276, contendo o Projeto de Lei nº CM 040-
01/2017, de autoria dos Vereadores Carlos Eduardo Ranzi, Arilene Maria 
Dalmoro, Waldir Blau, Ildo Paulo Salvi, Sérgio Miguel Rambo, Antônio 
Marcos Schefer, Nilson do Arte, Ederson Fernando Spohr, Mariela Fernanda 
Portz Dorneles, e Paulo Adriano da Silva, que “Reconhece as práticas do 
grafite e do muralismo como manifestações artísticas de valor cultural, sem 
conteúdo publicitário e realizadas com o objetivo de valorizar o patrimônio 
público e de embelezar a paisagem urbana, e dá outras providências”.Processo 

nº 55.443, contendo requerimento de autoria do Vereador Fabiano 
Bergmann.Processo nº 55.444, contendo requerimento de autoria do Vereador 
Antônio Marcos Schefer.Processo nº 55.447 contendo requerimento de autoria 
do Vereador Eder Spohr.Processo nº 55.450, contendo requerimento de 
autoria do Vereador Waldir Blau.Processo nº 55.451, contendo requerimento 
de autoria da Vereadora Mariela Fernanda Portz Dorneles.Processos nº 

55.453, 55.454 e 55.455, contendo requerimentos de autoria do Vereador 
Antônio Nilson José do Arte.Processos nº 55.456, 55.457 e 55.458, contendo 
requerimentos de autoria da Vereadora Eloede Maria Conzatti.Processo nº 

55.460, contendo requerimento de autoria do Vereador Fabiano 
Bergmann.Processos nº 55.462 e 55.463 contendo requerimentos de autoria do 
Vereador Paulo Adriano da Silva.Processos nº 55.466, 55.467, 55.468, 55.469 e 

55.470, contendo requerimentos de autoria do Vereador Ernani Teixeira da 
Silva.Processos nº 55.474, 55.475 e 55.476,  contendo requerimentos de autoria 
do Vereador Carlos Eduardo Ranzi.Processo nº 55.477, contendo 
requerimento de autoria do Vereador Ildo Paulo Salvi. FORAM RETIRADOS 

OS SEGUINTES PROCESSOS: O Processo nº 55.384, contendo o Projeto de 
Lei nº 050-01/2017, de autoria do Poder Executivo, que “Cria o Programa 
Pavimentação Comunitária de vias urbanas (PPC), dispõe sobre sua execução 
e dá outras providências”, foi retirado pelo Poder Executivo.O Processo nº 

55.378, contendo o Projeto de Lei CM nº 045-01/2017, de autoria da Vereadora 



Mariela Portz, que “Determina que os serviços terceirizados pelo Poder 
Público, que utilizam veículos, caminhões e máquinas para a prestação de 
serviços, devem estar equipados com GPS para rastreamento, e a dá outras 
providências”, foi retirado pela autora do Projeto. Nada mais a tratar, o Senhor 
Presidente, após determinar a próxima Sessão Ordinária para o dia trinta (30) 
de maio  de  2017,   encerrou  os  trabalhos  invocando a proteção  de Deus.  E,  
para   constar,   lavrou-se  a  presente  Ata,  que  depois  de  lida  e  aprovada,  
será  assinada  pelo  Senhor  Presidente,  Vice - Presidente e Secretária da 
Mesa.  Lajeado,   23  de  maio  de  2017. 
 
 
   Mariela Fernanda Portz Dorneles                                      Ildo Paulo Salvi 
                       Secretária                                                           Vice-Presidente 
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                     Presidente 

 

 

 

 

 

 

 

 


